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Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, nos termos do art.º 11.º e
12.º da Lei 75/2013, de 12 de Setembro, reuniu pelas vinte horas, em sessão Ordinária, a
Assembleia de Freguesia de Raminho, na Sede da Junta de Freguesia, presidida pelo Presidente da
Assembleia, Honorato Bettencourt Lourenço, com as presenças dos membros Presidente da
Assembleia Honorato Bettencourt Lourenço, 2º Secretário Luis Luciano Bertão Cardoso, Vogal
(PSD/CDS) Isabel Maria Corvelo de Melo Coelho, Vogal (PSD/CDS) Paulo Joaquim Xavier Vogal (PS)
Jacinto Neri Mendes de Borba, Vogal (PS) Andreia Melissa Parreira Vieira, Vogal (PS) Rodrigo Melo
da Terra , em falta da 1ª Secretária Ana Maria Flores Simas Bretão da Rocha, com a seguinte Ordem
de Trabalhos:
 
PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:
Não houve inscrições.

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:
Não foi apresentada qualquer intervenção escrita ou verbal referente aos membros do
Assembleia;
 
PERÍODO DA ORDEM DO DIA:
Presente a Ordem de Trabalhos foram tomadas as seguintes resoluções acerca dos assuntos dela
constantes.
 
(01) PONTO UM DA ORDEM DO DIA:
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior.
A ata foi aprovada por maioria com quatro votos a favor do PSD e três votos contra do PS.
No uso da palavra, Andreia Vieira afirmou ter votado contra a aprovação da ata por não ter
afirmado que “não se fazia nada pelo Álamo Oliveira”, mas sim que tinha dito que tentaram fazer
mais alguma “coisa” e o grupo do PSD recusou. Afirmou também que se o seu grupo se abstém ou
vota contra as propostas do PSD é porque às vezes não sabem explicar as “coisas” como deve ser,
que nem o Presidente da Assembleia consegue ler a ata como deve ser. Afirmou ainda que o
Presidente da Junta terá dito que não votam a favor das propostas do Partido Socialista porque
também nunca votam a favor das propostas do PSD.
O Presidente da Assembleia respondeu que a afirmação de Andreia Vieira referente ao que disse
“que nada se faz pelo Álamo Oliveira” não corresponde à verdade porque está na gravação.
Quanto à leitura da ata, o Presidente da Assembleia respondeu que não é licenciado, que lê da
forma que pode e sabe, se fosse em inglês até que lia melhor e não tem qualquer complexo com
isso. Disse ainda perceber do trabalho de Junta muito mais que a Andreia Vieira. Disse também
que o PS ao apresentar uma proposta ou candidatura, seja à Junta ou Câmara, para que possam
ser concretizadas, têm de ser bem elaboradas, com enquadramento legal e cabimento orçamental.
Não basta apresentar candidaturas ou propostas à votação sem que sejam fundamentadas,
acompanhadas de um projeto, orçamento e se há formas de financiamento para o concretizar.
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Toda essa informação terá que ser pensada antes de se apresentar uma candidatura ou proposta,
não basta apenas preencher um formulário, tal como fizeram com o campo de jogos e depois a
Junta que se desenrasque. Não é assim! A candidatura foi apresentada pelo PS, então que vão à
Câmara Municipal saber o que se passa. No uso da palavra, Rodrigo Terra disse ter votado contra a
ata porque existiu uma conversa na última reunião que dizia que sabia que 50,000€ eram
insuficientes para realizar as obras no campo de jogos, só nunca souberam quais eram os
empreiteiros contactados, não têm conhecimento de quanto mais dinheiro é necessário para a
realização da obra e o valor que estes pediram para a realização da obra. Disse também que não
concordava com o que estava escrito na ata porque achava que não tinha dito o que está escrito “
Que até mencionou que se faltasse 5 ou 6 mil euros que a junta poderia avançar com essa verba”.
O Presidente da Junta respondeu que não percebe porque estão a empurrar essa situação do
campo de jogos para a Junta, se nada tem a ver com obra. Disse que, se a Câmara entender que o
valor é insuficiente, esta poderá dar a verba em falta, porque até nunca disseram que não davam.
Mais afirmou, que a obra foi lançada a concurso pela Câmara e esta informou que o concurso ficou
deserto. O envolvimento da Junta no assunto foi apenas o pedido do Presidente da Câmara, no
sentido que a Junta tentasse encontrar um empreiteiro nesta zona, só que ninguém quis pegar na
obra pelo montante anunciado. Portanto, o problema do campo de jogos voltou à Câmara e terá
de ser esta a resolvê-lo. No uso da palavra, Rodrigo Terra disse que entre esta e a próxima reunião
ia tentar saber ao pormenor qual o problema do atraso e na próxima reunião iriam expor o ponto
de situação. O Presidente da Junta respondeu, ter de ser a Andreia Vieira a ir à Câmara, tendo sido
ela a proponente da proposta.
(02) PONTO DOIS DA ORDEM DO DIA:
Informação do Presidente da Junta da atividade desenvolvida pela junta entre 29 de maio a
28 de junho de 2024
A. Obra do Moinho; a parte do pedreiro está concluída, aguarda-se a disponibilidade do carpinteiro
que está um pouco demorado para chegar ao Raminho. A canada de acesso será pavimentada em
breve.
B. Casa Mortuária; o revestimento em cimento e reposição da pedra está concluído. Deixou de ser
uma preocupação porque a pedra estava solta podia cair a qualquer momento.
C. Embelezamento da freguesia; foi realizado a caiação dos muros, chafarizes e embelezamento e
infraestruturas da freguesia para as festas verão.
D. Carregadouro do Cabo do Raminho; prevê-se obras de beneficiação em breve. Para que a Junta
possa concorrer, é exigido um mapa de quantidades e projeto de arquitetura. O projeto está a ser
elaborado por um arquiteto, para depois ser apresentado à Secretaria Regional da Agricultura.
E. Participação do Raminho no desfile das freguesias nas Sanjoaninas, o tema escolhido foi a
comemoração dos 50 anos 25 de abril. Fez-se uma alteração ao carro do passado ano. A Junta
achou que o grupo de teatro Pé-de-Milho tinha o tema ideal para a ocasião e foi convidado a
participar. Foi acompanhado pelo grupo de violas de corda da freguesia, que tocou músicas
alusivas ao 25 abril.
F. Estrada Regional; a Junta de Freguesia está satisfeita com a solução encontrada pelo Governo
Regional para resolver o perigo que a estrada oferece, mas não está satisfeita com o tempo
execução. Em conversa com o Diretor Regional das Obras Públicas, este afirmou que iriam
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construir uma outra estrada ao lado da existente, que está no caderno de encargos do concurso
que esta a decorrer.
G. Dia da Criança; foi comemorado como habitual com insufláveis música e oferta de merenda,
mas neste ano, foi feito em conjunto com o encerramento da catequese.
H. Os membros da Junta receberam formação e um rádio VHF da Proteção Civil Municipal para
utilizar usar em caso de emergência, oferta da Câmara Municipal de Angra do Heroísmo a todas as
freguesias. Foram distribuídos panfletos da Proteção Civil em todas as casas da freguesia para
instruir as pessoas de como devem proceder em caso de catástrofe.   
 
ENCERRAMENTO:
Nada mais havendo a tratar, o Excelentíssimo Presidente do Assembleia declarou encerrada a
reunião pelas vinte um horas e trinta minutos.
 
Para constar se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, vai ser assinada.

Freguesia de Raminho, 28 de junho de 2024
Os Membros da Assembleia,
O Presidente da Assembleia,

(Honorato Bettencourt Lourenço)

O 2º Secretário,

(Luis Luciano Bertão Cardoso)
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